

Parmi les personnes que Mde Scarron avait rencontrées à l'hôtel d'Albret se trouvait Mde la marquise de Montespan. C'était à l'époque où celle-ci, bonne et vertueuse, n'avait pas encore obtenue la scandaleuse faveur du roi. Entre ces deux femmes spirituelles et distinguées, il s'établit naturellement des rapports d'estime et d'amitié. Cet estime, Mde Scarron dut la retirer à son amie lorsque celle-ci fut devenue la favorite de Louis XIV. Mais Mde de Montespan avait su apprécier la prudence, la discrétion et le dévouement de Mde Scarron, et elle la fit choisir comme gouvernante des enfants de Louis XIV. Madame Scarron n'accepta que sur l'ordre formel du roi et d'après l'avis de son confesseur. Elle s'acquitta de sa tâche difficile et délicate avec un dévouement sans égal. L'affection qu'elle montrait pour les enfants qui lui étaient ainsi confiés et les soins intelligents qu'elle leur prodiguait attirèrent l'attention de Louis XIV. Par sa réputation de femme supérieure et précieuse elle avait d'abord déplu à ce prince, qui avait le goût difficile et délicat et qui n'aimait pas dans une femme la prétention au bel esprit. Il eut d'elle une idée plus favorable en voyant qu'elle était avant tout une femme de cœur, douce et aimante. Lorsque la première éducation des enfants fut terminée, il voulut que Mde Scarron accompagnât à la cour le jeune duc du Maine, et qu'elle continuât à lui donner ses soins.

Charmé de sa sagesse, de ses manières et de son langage, Louis XIV lui témoignait tous les jours plus d'estime et d'amitié. " Ses conversations fréquentes avec le roi furent " bientôt la nouvelle du jour," dit Languet. Louis XIV avait su reconnaître les services que lui avait rendus la gouvernante de ses enfants. Grâce aux libéralités royales, Mde Scarron put acheter le marquisat de Maintenon dont le roi voulut qu'elle prit le nom suivant l'usage du temps. Il la nomma devant tout le monde *Madame de Maintenon*. Les courtisans prononcèrent *Madame de Maintenant*.

Cependant cette faveur grandissante ne l'attachait pas à la cour. Bien loin d'entretenir à l'égard du roi les vues ambitieuses qu'on lui a supposées, bien loin de chercher à supplanter son ancienne amie, Mde de Montespan, elle ne dési-